



Réf. : C.L.39.2018

L’avenir de la sécurité sanitaire des aliments – Transformer les connaissances en action pour les populations, les économies et l’environnement
Addis-Abeba (Éthiopie), 12 et 13 février 2019, et Genève (Suisse), 23 et 24 avril 2019

Le Directeur général de l’Organisation mondiale de la Santé (OMS) présente ses compliments aux États Membres et a l’honneur de les inviter à la Conférence internationale sur la sécurité sanitaire des aliments, coorganisée par l’Organisation mondiale de la Santé et l’Organisation des Nations Unies pour l’alimentation et l’agriculture (FAO) début 2019. Sous le thème général « **L’avenir de la sécurité sanitaire des aliments – Transformer les connaissances en action pour les populations, les économies et l’environnement** », la conférence s’ouvrira à Addis-Abeba en collaboration avec l’Union africaine et se terminera à Genève, en collaboration avec l’Organisation mondiale du commerce (OMC).

Selon les estimations de l’OMS, 600 millions de personnes, soit près d’une personne sur 10 dans le monde, tombent malades après avoir consommé des aliments contaminés. Sur l’ensemble de ces cas, 420 000 personnes meurent, dont 125 000 enfants de moins de 5 ans.

Malgré la reconnaissance croissante du rôle fondamental joué par la sécurité sanitaire dans la réalisation des objectifs de développement durable (ODD) et des principaux objectifs de la Décennie d’action des Nations Unies pour la nutrition, les efforts pour renforcer les capacités dans ce domaine restent fragmentaires et les progrès, notamment dans de nombreux pays en développement, ont été bien inférieurs aux attentes. À cette difficulté s’ajoutent les impacts des changements climatiques, des nouvelles technologies, ainsi que de l’évolution de la production des aliments et des systèmes d’approvisionnement. La sécurité sanitaire des sources alimentaires dépend de notre capacité collective à anticiper l’avenir et à nous y préparer. Les questions prioritaires, définies lors de cette conférence, et l’appel à des actions concertées et multisectorielles renforceront la collaboration mondiale et aideront à veiller à ce que personne ne soit laissé de côté.

La Conférence comprendra deux événements : l’ouverture, la « **Première Conférence internationale OMS/FAO sur la sécurité sanitaire des aliments** », les 12 et 13 février à Addis-Abeba (Éthiopie), en collaboration avec la Commission de l’Union africaine, attirera l’attention sur les principaux défis émergeant au niveau mondial en matière de sécurité sanitaire des aliments, au moyen d’un groupe ministériel de haut niveau, et elle déterminera les mesures essentielles à mettre en œuvre au cours de sessions thématiques. La Conférence se conclura par le « **Forum international OMS/FAO sur la sécurité sanitaire des aliments et le commerce** », les 23 et 24 avril 2019 à Genève (Suisse), en collaboration avec l’Organisation mondiale du

...

commerce, événement qui verra se poursuivre l'analyse des implications commerciales des principaux problèmes en matière de sécurité sanitaire des aliments et le lancement d'un appel pour des mesures fondamentales opérationnalisant l'appel de haut niveau fait à Addis-Abeba.

Cette conférence devrait réunir environ 600 participants, avec des ministres, de hauts responsables politiques chargés, dans les gouvernements, de la sécurité sanitaire des aliments, des représentants des Nations Unies et d'autres organisations internationales et régionales, des agences de développement, ainsi que des personnes issues des organisations non gouvernementales représentant les producteurs d'aliments, les consommateurs et les milieux universitaires. La participation de représentants venant des pays en développement et des pays les moins développés est vivement encouragée.

La participation des États Membres est essentielle à la réussite de ces deux événements. Celle des ministres et des grands décideurs chargés de la sécurité sanitaire des aliments est vivement encouragée. Compte tenu du thème de la conférence, les délégations nationales peuvent regrouper de multiples secteurs, dont au moins une personne désignée issue du secteur de la santé, en plus d'autres secteurs pertinents comme l'agriculture, l'environnement et le commerce. **Les noms, titres, affiliations et coordonnées du ou des délégué(s) désigné(s) pour participer à**

- a) **l'ouverture à Addis-Abeba, les 12 et 13 février 2019**
- b) **la fin de la Conférence à Genève, les 23 et 24 avril 2019**

doivent être envoyés par courrier électronique adressé à foodsafety@who.int dès que possible et au plus tard le 14 janvier 2019, avec copie adressée à food-quality@fao.org. Dès réception du courriel indiquant les personnes désignées, les instructions sur la procédure d'inscription leur seront envoyées directement. En raison des capacités des installations pour les réunions, les organisateurs seront peut-être amenés à limiter le nombre de délégués par délégation pour pouvoir accueillir les délégations de tous les pays participants.

Pour faciliter une large participation à la réunion et conformément à la résolution WHA50.1, une attention spéciale sera accordée aux délégués venant des « pays les moins développés » selon la classification des Nations Unies dans le groupe. En fonction des fonds disponibles, les partenaires pour l'organisation de la Conférence ne ménageront aucun effort pour couvrir le voyage aérien en classe économique à Addis-Abeba et/ou à Genève, par l'itinéraire le moins coûteux, ainsi que l'hébergement pendant la durée de la Conférence pour au moins un délégué par pays le moins développé et par événement. **Les États Membres souhaitant demander une aide pour le voyage doivent adresser un courrier électronique à foodsafety@who.int d'ici au 14 décembre 2018, avec copie de la lettre de leur Gouvernement indiquant le nom, l'affiliation et les coordonnées du participant devant bénéficier de cette aide.**

Les documents de la Conférence, dont le programme, l'ordre du jour provisoire, les documents d'information thématiques, ainsi que les dispositions prises pour l'organisation des deux événements seront mis ligne en temps voulu sur le site www.who.int/foodsafety/en/ dans les six langues officielles et transmis directement aux participants.

Le Directeur général de l'Organisation mondiale de la Santé saisit cette occasion pour renouveler aux États Membres les assurances de sa très haute considération.